

Une conférence passionnante

Un géologue au Yémen dans les années 80

En ce début novembre, une conférence passionnante était proposée par Les Amis des Sciences de la Terre (AST), qui donna l'occasion à René Mignon, ancien géologue minier, de relater les différentes étapes et la complexité d'un travail qui l'a conduit au Yémen dans les années 1980.

Dans le cadre d'un contrat avec le gouvernement du Nord Yémen, une importante mission du Bureau de recherches géologiques et minières (BRGM) était chargée de réaliser le lever de la carte géologique et l'inventaire du potentiel minier de la partie orientale de cet état.

Durant trois ans, de 1981 à 1983, des équipes ont quadrillé un territoire au relief accidenté, dépourvu de voies de communications modernes et occupé par des groupes tribaux souvent en rupture avec le gouvernement central du pays. Elles ont parachevé la formation professionnelle d'une dizaine de stagiaires nationaux en les intégrant dans les tra-



Le Yémen, un pays au relief accidenté.

vaux de terrain et en leur offrant une formation en France.

Parmi les nombreux gîtes métallifères découverts, l'un d'eux est devenu, après plus de 10 ans de travaux complémentaires, un très important gisement de plomb-zinc-argent (un

million de tonnes de métal dont 60.000 tonnes d'argent) qui font du Yémen un producteur notable de ces métaux pour les 20 ans à venir.

Une conférence passionnante suivie avec attention par une assistance nombreuse.